

**L'institution Notre Dame des Minimes est un établissement catholique d'enseignement et une maison salésienne depuis 1961.**

Elle s'inspire de la pensée et de l'exemple de **Saint Jean Bosco** (1815 – 1888) fondateur des Salésiens. Comme tout établissement salésien, elle est **une maison** qui accueille, **une école** qui prépare à la vie, **une paroisse** qui évangélise et **une cour de récréation** où l'on peut se rencontrer entre amis et apprendre à vivre ensemble dans la joie (Règle de vie des salésiens n°40).

Pour faire vivre son projet, l'institution Notre Dame des Minimes applique la méthode pédagogique de Don Bosco, dite « préventive », basée sur l'affection, la raison et la religion, dans laquelle il est nécessaire que **« non seulement les jeunes soient aimés, mais qu'ils se sentent aimés » (Don Bosco)**, afin qu'ils puissent apprendre en toute sérénité à se conforter au réel, à la diversité et qu'ils comprennent, s'approprient et intériorisent la loi.

Une maison dans laquelle chacun, jeune ou adulte, est accueilli dans sa différence. Chaque membre de la communauté éducative est reconnu dans sa spécificité afin de participer de manière active à la bonne marche du projet éducatif.

**Tous, enseignants, membres de la communauté religieuse, personnels de la maison, intervenants, administrateurs, parents et jeunes, doivent être conscients du rôle qu'ils ont à jouer afin de créer un univers sécurisant et chaleureux qui permette à chaque jeune d'atteindre au développement harmonieux et intégral de sa personnalité sur les plans intellectuel, physique et spirituel.**

### Une école dans laquelle :

- ✓ **Les jeunes** sont les premiers acteurs de leur éducation, pour cela ils doivent adhérer personnellement au projet de la maison, fournir un travail sérieux et régulier, se montrer soucieux du respect des autres et du sens du bien commun et développer un sentiment de solidarité.
- ✓ **Les adultes** qui accompagnent les jeunes doivent avoir à cœur de développer leurs compétences professionnelles, adopter une pédagogie de l'optimisme ; convaincus de la capacité de progrès de tous les jeunes, et manifester une disponibilité et une attention à la personne de chaque élève.
- ✓ **Les parents**, restent les premiers éducateurs de leurs enfants et ils doivent témoigner auprès de ceux-ci de leur adhésion au projet de l'établissement.

Une paroisse qui éveille à la foi en Dieu et accompagne le croyant en chemin en accordant une large part au dialogue interreligieux et à la culture religieuse.

Une première annonce est proposée à tous dans le respect des convictions de chacun. Des parcours personnalisés sont mis en place afin que chaque jeune puisse être accompagné dans son développement spirituel et religieux.

La pastorale ne se limite pas à l'enseignement religieux, mais elle est une manière de vivre au quotidien à la lumière de l'évangile. Les éducateurs d'une maison salésienne doivent être convaincus que **« les chemins de l'humanisation et ceux de l'évangélisation ne sont pas étrangers les uns aux autres »**.

Une cour de récréation dans laquelle chacun peut évoluer en confiance sous le regard attentif des adultes dans le respect des autres et en développant le sens de l'amitié et du bien vivre ensemble.

La récréation est également le lieu de croissance du sentiment d'appartenance à l'humanité qui se manifeste par l'adhésion à des projets de solidarité.

Des activités périscolaires sont proposées aux jeunes qui leur permettent de développer la volonté, l'esprit d'équipe et de camaraderie.

---

Pour que ce projet puisse être mené à bien, chacun, jeune ou adulte, est invité à donner le meilleur de lui-même afin que s'établissent, au sein de la communauté, des relations basées sur **la bienveillance, l'écoute, la disponibilité, la confiance, le respect mutuel et l'exigence**. Le bon déroulement de la vie aux Minimes implique de chacun une adhésion au Projet Éducatif Pastoral Salésien (P.E.P.S).